



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:06

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 24 de marzo de 2004

### Principales titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+Aleman en una suite.**

+El Procurador de Derechos Humanos, Benjamín Pérez, dice que está en un "lugar confortable y seguro", pero recomienda que debería estar en El Chile.

**+Otorgan prórroga sólo a transportistas.**

+Medida del Parlamento no cubre a vehículos particulares. Policía sacará de circulación a quienes no porten seguro.

**+Miles sin cédula en Estelí.**

+Casi 17 mil personas no tienen el documento o lo tienen vencido.

**+La DID ya está bajo control civil.**

+Desde 1998 está subordinada a Defensa, pero operativamente en el Ejército.

#### El Nuevo Diario

**+Palo al perro más flaco.**

+Prorrogan a transportistas y perseguirán sólo a particulares por los seguros.

+ Irresponsabilidad de diputados "la enmiendan" con un disparate

+Solicitud a Gobernación y Policía para que por "vía administrativa" extiendan plazo

+ Petición fue "acatada" y cacería contra no favorecidos empieza mañana.

**+Riesgo de explosión nuclear en barco ruso.**

+Crucero "Pedro el Grande" puede "estallar en cualquier momento".

+Antecedentes desastrosos hacen prever lo peor.

**+Préstamo peor que el "Chamorro-Bryan".**

+Sandinistas firmaron dictamen, pero ayer se retractaron

+ Por 70 millones de dólares entregamos fijación de techos presupuestarios y privatizaciones en el agua y la Educación.

+ Además, nos obligamos a reformas en Ley de Municipios y de Seguridad Social.

**+Aleman en habitación de "Cinco Estrellas".**

+ Procurador de DH confirma:.

+Aire acondicionado, hamaca, buena cama, sillas reclinables y asistente personal las 24 horas.

+ Además, una guardia permanente alrededor de su habitación, todo muy distante de las galerías de los otros reos.

**+Ejecutan decomiso en la guerra del Viagra.**

+Se llevan el "Fiable" de Panzyma.

+Pfizer sacó orden judicial para "barrer" la bodega de la competencia.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:06

PAG - 2 -

### Editorial

#### La Prensa

##### **La carrera judicial.**

La carrera judicial existe en todos los países democráticos y civilizados —en algunos desde hace muchísimo tiempo—, y se basa en el principio de que quien tiene la potestad de juzgar debe ser una persona de capacidad y honestidad ejemplar.

Se trata de que la función judicial tiene que ser regida —en su ingreso, desempeño, desarrollo y progreso— por una calificación objetiva de méritos y antigüedad. Y por lo tanto no debe sujetarse a presiones, intereses materiales o influencias políticas. Dicho con otras palabras, el objetivo de la carrera judicial es asegurar que los jueces sean independientes e inamovibles, pero no porque los recomienden o impongan los partidos y líderes políticos, ni sus mismos superiores —magistrados que se dividen el Poder Judicial en feudos—, sino por su capacidad, eficiencia, y honestidad.

Las personas profesionales que se dedican a impartir justicia deben ser conscientes de que el primer requisito para hacerlo correctamente es el de la imparcialidad, y que no puede ser imparcial quien tiene un interés creado —ya sea material o político— en la materia que juzga. Tal es el caso, por ejemplo, de la juez Juana Méndez que se ufana de su compromiso ideológico y político con un partido, pero por eso mismo sólo sus correligionarios creen en ella y los demás menosprecian las decisiones judiciales que ella adopta.

La imparcialidad del juez es determinante para el éxito de la institución judicial. Donde no hay imparcialidad la gente no confía en los jueces y el andamiaje de la justicia se derrumba y arrastra a toda la sociedad.

### Opinión

#### La Prensa

##### **Verdades económicas y mentiras políticas. (Carlos Ball)**

MIAMI.— La exitosa empresaria Martha Stewart ha sido monstruosamente perseguida y, al parecer, terminará en la cárcel acusada de mentir a las autoridades. La señora Stewart, al igual que tantos otros presidentes de grandes empresas, es ideológicamente de izquierda, lo cual no hace menos despreciable el acosamiento que ha sufrido.

Por su parte, en pleno año electoral, los políticos están desbocados diciendo mentiras sobre la economía, que a lo contrario de lo que a la señora Stewart se le acusó sí nos hace mucho daño a todos.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:06

PAG - 3 -

Según el Estudio de Competitividad en California, publicado el mes pasado, el costo de operar un negocio en ese estado es 30 por ciento mayor que en los estados vecinos. Entonces, ¿quiénes son los malos? ¿Los empresarios que obligatoriamente tienen que ganar dinero para los accionistas o los políticos empeñados en redistribuir la riqueza y pasar la mejor tajada a quienes creen votarán por ellos?

La propuesta de John Kerry de volver a subir los impuestos a los que ganan más sería evidentemente contraproducente. Lo peor para la economía y para los trabajadores es eliminar incentivos a quienes invierten y crean puestos de trabajos para pasar ese dinero al sector público, donde el dinero se malgasta sin dolientes.

### El Nuevo Diario

**Es necesario conciliar la lucha contra el terrorismo y el respeto a los derechos humanos.  
(Carlos Tünnermann Bernheim)**

Un anteproyecto de ley contra el terrorismo ha sido elaborado por una Comisión Interparlamentaria en la cual participaron representantes de seis comisiones de la Asamblea Nacional. Se espera que en los próximos treinta días, el anteproyecto sea presentado a la Secretaría de la Asamblea para iniciar el trámite de su aprobación. Se asegura, por los diputados autores del anteproyecto, que cuando pase a comisión, se hará una amplia consulta con los diferentes sectores de la sociedad para que opinen sobre el proyecto y, a la vez, dar cumplimiento a lo que dispone la Ley de Participación Ciudadana.

El terrorismo es uno de los actos más repudiados por la conciencia de la humanidad y, por supuesto, es necesario que cada país cuente con los instrumentos legales para una lucha efectiva en contra del mismo. Pero también es preciso que tal lucha, y las medidas para hacerla efectiva, no se excedan de los límites que impone el debido respeto a los Derechos Humanos consagrados en la Declaración Universal de 1948, en nuestra Constitución Política y en todas las Convenciones sobre la materia a que alude el artículo 46 de nuestra Constitución.

Invitan a la Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas, en su sexagésima sesión en 2004, a establecer, como cuestión prioritaria, un mecanismo independiente sobre los derechos humanos y las medidas antiterroristas". "Piden a la Comisión de Derechos Humanos que confiera a tal mecanismo el mandato de vigilar y asegurar la conformidad de la lucha contra el terrorismo de los Estados con sus obligaciones internacionales en materia de derechos humanos".



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:06

PAG - 4 -

### Caricatura

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

**+Asamblea aprueba créditos millonarios. (Pág. 3 A)**

+En medio de candente sesión y con 48 diputados se aprobaron créditos del BID, del Banco Mundial y de España.

+FSLN recurrirá contra uno de los préstamos, por considerar que contempla la privatización "encubierta" del agua.

**+Nicaragua propondrá reunificar TLC de la región con México. (Pág. 3 A)**

+Nicaragua propondrá mañana, en el inicio de la VI Cumbre de Tuxtla, la unificación de los tratados comerciales de los países de Centroamérica con México, anunció ayer el canciller Norman Caldera.

**+Hacienda urge aprobar presupuesto para maestros. (Pág. 3 A)**

+Antes del 30 de marzo debería estar aprobado el incremento salarial.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:06

PAG - 5 -

### El Nuevo Diario

#### + "No pensamos sacarlo de La Modelo". (Pág. 3 A)

+Director del SPN despeja dudas en caso Alemán:

+ Julio Vega admite que la nueva ley le otorga facultades para considerar traslado, pero no lo han discutido todavía.

+De momento, el ex presidente se mantiene en el Penal, sin teléfono, con TV y aire acondicionado.

#### +Desaparecen grados militares en SPN. (Pág.5 A)

+Con vigencia de nueva ley.

+Estructura del Penitenciario Nacional gana nuevas denominaciones, en adaptación al Sistema impuesto en nueva legislación.

+ Estructura del Penitenciario Nacional gana nuevas denominaciones, en adaptación al Sistema impuesto en nueva legislación.

#### +Productores enfrentados por el caso de la FACS. (Pág. 7 A)

+Boaqueños intentaron "pelar la cara" a Zablah delante de donantes.

+Los de Ticuantepe se opusieron a dicha acción y protegieron a gente del director destituido.

#### +Paros afectan el juicio por delitos electorales. (Pág. 9 A)

+LIZBETH GARCÍA.

+La paralización del Poder Judicial podría truncar la pretensión de la jueza Primero de Distrito del Crimen de Managua, Juana Méndez, de continuar con la tramitación del juicio que por delitos electorales se les sigue a 30 personas.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

#### **CDNN 23**

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Adda Vanegas (Juez 1ro. de Adolescentes de Managua) / Olga Brenes (Juez 2do. Distrito Laboral)

Tema: Dictamen de mayoría de la Ley de Carrera Judicial

+Vanegas expresó que más que paro es una suspensión de labores y una protesta legal y justificada la que están haciendo en contra del dictamen de mayoría de la Ley de Carrera Judicial, impulsado por la bancada liberal, el que vulnera los derechos Constitucionales. Según Vanegas este dictamen generaría mayor corrupción. Agregó que les preocupa la conformación del Tribunal Examinador y el Consejo de Carrera Judicial que es inconstitucional.

+Brenes expresó que hay un ataque institucional, porque se invaden las funciones de un Poder del Estado. Agregó que no han sido consultados sobre el dictamen de mayoría presentado por la bancada liberal.

+Suárez dijo que Fausto Carcabelo va a ser nombrado como Viceministro del MTI.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:06

PAG - 6 -

### CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: María Fernanda Flores de Alemán / María Alejandra Alemán

Tema: Críticas al traslado de Arnoldo Alemán a La Modelo

+Mora comentó la amenaza que hizo el diputado sandinista, Edwing Castro, al diputado Miguel López, según Mora el “macaco” (Edwing Castro) fue delegado de Lenín Cerna en Matagalpa y al igual que Daniel Ortega son matones, por lo que no es remoto que cumpla su amenaza.

+María Fernanda dijo que quizás Don Enrique y Doña Lila disfrutaron del sufrimiento de la familia Alemán, pero que “es más triste saber que Don Enrique lo único que tiene es un título, el título de Presidente, porque el que él ejerza el Poder en este país está lejos de una realidad, el único que aquí puede ejercer un poder se llama Daniel Ortega” expresó Flores.

+Flores informó que el dictamen de mayoría de la Ley de Carrera Judicial va a ser presentada al plenario el jueves y es una realidad porque cuentan con los votos. Fernanda agregó que la jueza Juana Méndez, jamás va a ser magistrada, porque ella (Méndez) va a tener que ir a un concurso que no va a pasar, porque ha venido demostrando, en el caso de su esposo, que no sabe absolutamente nada de leyes.

+María Fernanda expresó que aún estaba a la espera del pronunciamiento del Procurador de los Derechos de la Niñez y la Adolescencia, Carlos Emilio López, por el peligro que corrió su hija, de dos meses de nacida, cuando los antimotines lanzaron una bomba lacrimógena, la noche del viernes.

### Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Dr. Alejandro Serrano Caldera

Tema: “Razón, Derecho y Poder” Obra de Serrano Caldera

+La Ley de Carrera Judicial es fundamental para el país, porque desafortunadamente el Poder Judicial ha sido víctima de las pasiones desenfrenadas de los políticos, expresó Serrano.

+Serrano también dijo que hay que evitar que la Ley de Carrera Judicial se convierta en un instrumento político en manos de quien la tenga, además no debe ser un mecanismo de venganza para pasar la cuenta a jueces de determinadas tendencias.

### EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Dr. Sergio García Quintero (Jurista)

Tema: Ley de Carrera Judicial

+García dijo, una vez más, que esta Ley de Carrera Judicial, es revanchista y además viola la Constitución, por lo que debe ser retirada o el plenario debe rechazarla.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:06

PAG - 7 -

### EXTRAPLUS 37

Programa: **Otra Noche**

Presentador: Marcio Vargas

Invitados: Vivian Pellas (APROQUEN)

Tema: Aspectos de la vida de Pellas y su labor en APROQUEN

+Vargas presentó una entrevista de archivo con Vivian Pellas.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

#### **Radio 15 de Septiembre**

Programa: **La voz de Camino Cristiano**

Director: Frank Sarria

Invitados: Lic. Elizabeth de Rojas (Candidata a Alcalde de Managua por Camino Cristiano) / Dr. Oscar Carrión

Tema: Elecciones municipales / Comentarios sobre la sesión de hoy (martes) en la Asamblea Nacional / Plan de trabajo de candidato a Alcalde.

+El Dr. Carrión dijo que el Frente Sandinista, está utilizando tácticas dilatorias para rechazar la aprobación de la Reforma Presupuestaria, que está enviando el Gobierno con carácter de urgencia, la Ley de Carrera Judicial y la ley de Interpretación sobre Inembargabilidad de los Bienes del Estado.

+También dijo que Miguel López fue amenazado por Edwing Castro porque se rehusó a aceptar un dictamen de minoría en relación a una Ley que se discutirá esta semana.

#### **Radio 15 de Septiembre**

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Críticas al Frente Sandinista por traslado de Arnoldo Alemán al Sistema Penitenciario Nacional

+Criticó a la Policía Nacional por la violencia que utilizó contra la esposa e hijas del Dr. Arnoldo Alemán, el día del traslado del Dr. Alemán al SPN.

+Indicó que la unidad del liberalismo es la que va a dar el traste con las pretensiones políticas del Frente Sandinista.

#### **Radio 15 de Septiembre**

Programa: **La verdad aunque duela**

Director: Nubia Duarte

Tema: Ley de Carrera Judicial / Criticas al traslado de Arnoldo Alemán al Sistema Penitenciario Nacional

+Nubia se preguntó ¿qué es lo que haría el Presidente Bolaños?, si le pasara a su hijo lo mismo que le ha pasado al Dr. Arnoldo Alemán. También le dijo al mandatario que recordara que tenía un nieto y que a la mayoría de sus familiares los tenía empleados en el Gobierno.

+Dijo que la Ley de Carrera Judicial se aprobará porque cuenta con los votos necesarios.

+Duarte comentó que hoy (martes) el Dr. Alemán se tuvo que bañar con una pana y una manguera e indicó que con estas acciones se pretende humillar al líder.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:06

PAG - 8 -

### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitados: Lic. Roger Figueroa (Precandidato a Alcalde de Tipitapa) / Bayardo Martínez (Precandidato a Concejal) / Héctor Manuel Gatica (Precandidato a Concejal)

Tema: Proyección de candidatos / Programas de trabajos

### Radio La Primerísima

Programa: **Sin fronteras**

Director: William Grisby

Tema: Datos sobre las elecciones en El Salvador

+”Una buena noticia: Arnoldo Alemán tras las rejas y por ese camino va Bolañitos, ahí va terminar estirando la pata. En repuesta la venganza de los liberales no se hizo esperar, van con todo con la Ley de Carrera Judicial cuyo objetivo único es expulsar a los sandinistas del Poder Judicial”, expresó Grisby.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Este 25 de marzo arribaran al país los Presidentes de Centro América y el 26 de marzo llegará el Presidente de México, Vicente Fox, los que participarán en la 6ta. Cumbre de Tuxtla. En esta Cumbre se le planteará al Presidente Fox la instalación de un Consulado Centroamericano en México.

#### **(Multinoticias, Canal 4)**

+El Analista Político, Emilio Álvarez Montalván, opinó que el juicio de Arnoldo Alemán está lleno de muchas ilegalidades, pero esto se debe a los pactos políticos. En cuanto al traslado de Alemán a La Modelo, Álvarez consideró que la Policía Nacional mantuvo el control de la situación. En otro orden Álvarez opina que la Cumbre de Presidentes que se realiza en nuestro país, será una buena oportunidad para fortalecer el TLC con México. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Juzgado Primero de Distrito Penal, dictó retención migratoria para Leonardo Somarriba, Daniel Robleto Lang, Pastor Sebastián Martínez Reyes, Jorge Castillo Quant, David Lovo Gutiérrez, José Alejandro Ríos Castellón, Noel Antonio Sáenz Acevedo y Mauricio José Pallais Álvarez, para asegurarse que se sometan al juicio en su contra por los supuestos delitos electorales y otros en perjuicio del Estado de la República de Nicaragua. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Presentador de 100% Noticias, Stalin Vladimir, aseguró que de última hora se confirmó que por la tarde el Vicepresidente de la República, José Rizo, visitó en la cárcel La Modelo, sin ninguna autorización judicial y por casi una hora, al ex Presidente Arnoldo Alemán. Según Rizo él no necesita autorización porque es el Vicepresidente de la República y lo que él llegó a hacer fue a inspeccionar las condiciones en que esta Alemán y para solidarizarse con su amigo. **(TV. Noticias, Canal 2 / 100% Noticias, Canal 63)**

+El Ministro de Gobernación, Julio Vega, aseguró que en ningún momento es o ha sido decisión suya el hecho de que el Dr. Alemán sea trasladado nuevamente a la hacienda El Chile, como se ha rumorado en distintos medios de comunicación. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El Procurador de Derechos Humanos, Benjamín Pérez, aseguró que el reo Arnoldo Alemán se encuentra bien protegido en la cárcel de Tipitapa y que cuenta con condiciones dignas y confortables,



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:06

PAG - 9 -

así como con asistencia médica, de su doctor de cabecera, por lo menos 18 horas al día y la asistencia de un acompañante. Según Pérez, Alemán le dijo que teme por su vida, porque cualquier delincuente común de los que están en La Modelo le puede hacer daño. Pérez, expresó que el debido proceso en el caso de Arnoldo Alemán, ha sido violado desde hace mucho tiempo. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Noticiero Independiente, Canal 8 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El Procurador Especial, Iván Lara, dijo que una vez que exista sentencia firme en el caso de Arnoldo Alemán y de Byron Jerez, se podrán repatriar más de 10 millones de dólares que se encuentran en cuentas de Bancos Panameños. En otro orden Lara anunció que están pidiendo un nuevo examen forense a Byron Jerez para constatar que su salud ha mejorado y por lo tanto debe regresar a La Modelo. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Presidenta de la Corte Suprema de Justicia, Yadira Centeno, informó que mañana (miércoles) la CSJ mandará un documento a la Asamblea Nacional, donde expresan su punto de vista en relación a la Ley de Carrera Judicial. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El Primer Secretario de la Asamblea Nacional, Miguel López, denunció que el Coordinador de la Bancada Sandinista, Edwing Castro, lo amenazó verbalmente, por negarse a recepcionar los dictámenes de minoría de la Ley de Carrera Judicial y las Reformas al Sistema de Pensiones, porque estos incumplieron los reglamentos internos de el Asamblea Nacional. Castro se limitó a pedir disculpas y el Presidente de la Asamblea Nacional, Carlos Noguera, llamó a mantener el respeto. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El diputado Orlado Tardencilla expresó que tal y como esta la Ley de Carrera Judicial viola los derechos de los jueces y la Constitución Política, por lo tanto no debería de ser aceptada. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El diputado Edwing Castro expresó el malestar de su bancada, porque la Junta Directiva de la Asamblea Nacional acreditó al suplente del diputado Alfonso Ortega, el señor Flores Lovo, suegro del ex Presidente Arnoldo Alemán. Para Castro la acreditación la tenía que hacer el diputado propietario, ya que su ausencia tiene justificación médica, por lo que esta maniobra se hizo para tener quórum en la Asamblea Nacional. **(Multinoticias, Canal 4 / 100% Noticias, Canal 63)**

+El Ministro de Hacienda, Eduardo Montealegre, aseguró que si antes del 31 de marzo la Asamblea Nacional aprueba las reformas al PGR, el aumento a los maestros se llevará a cabo a más tardar el 31 de marzo. **(Multinoticias, Canal 4)**

+La bancada sandinista no respaldará la aprobación del Proyecto de Reformas al Presupuesto General de la República, con trámite de urgencia tal como lo solicitó el Ejecutivo, los sandinistas solicitan un plazo mínimo de 48 horas para que la Comisión Económica corrija lo que ellos consideran algunas inconsistencias, tal es el caso de más de un mil millones de córdobas que según ellos no fueron reflejados en el documento que regirá las finanzas públicas de este año. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Los rangos militares del Sistema Penitenciario fueron cambiados a denominaciones penitenciarias, por un acuerdo ministerial del Ministro de Gobernación, Julio Vega. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10)**

+Ante la imposibilidad de lograr consenso para elegir a los Magistrados de Apelaciones, la Corte Suprema de Justicia decidió realizar algunos traslados temporales, para destrabar los Tribunales de Apelaciones que están acéfalos. **(Telediario 10, Canal 10)**

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:06

PAG - 10 -

### SERVICIO SOCIAL:

+El señor José Centeno Gutiérrez, solicita ayuda para trasladarse junto a su hijo Lorenzo Centeno, a una comarca de Jinotega, el joven Lorenzo fue operado por otorrinolaringólogos. Para cualquier ayuda llevarla a la Sala de Otorrinolaringología del Hospital Lenín Fonseca. (TV. Noticias, Canal 2)

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua